



CON LA FRASE "Vivos por siempre", el proyecto Laboratorios Vivos de Innovación y Cultura se despidió formalmente de los habitantes de Cienciegua y María la Baja, tras 26 meses de arduo trabajo, en la más exitosa experiencia de creación e innovación social realizada en el Caribe Colombiano. La iniciativa, ejecutada por el Instituto de Cultura y Turismo -ICULTUR- y la Universidad Jorge Tadeo Lozano, seccional del Caribe, con recursos del Sistema General de Regalías, logró por sus resultados el reconocimiento del Departamento Nacional de Planeación como "experiencia exitosa", en tanto que recibió un positivo informe de evaluación externa de impactos alcanzados, realizada por la Universidad del Norte. En resumen, el proyecto logró beneficiar directamente a 600 personas participantes del programa de formación, pero su impacto alcanzó a las comunidades de los dos municipios, por la realización de actividades y procesos que incluyeron la adecuación de las Casas de la Cultura y la dotación con equipos de avanzada tecnología, la realización de actividades de popularización, muestras audiovisuales, festivales municipales, y la identificación y proyección de emprendimientos culturales locales.

HASTA BOCAGRANDE

Ruta T103 de Transcaribe tendrá horario ampliado con un incremento de \$900 en el valor del pasaje

A mediados del mes de noviembre el Sistema Integrado de Transporte Masivo, SITM, de Cartagena pondrá en marcha un piloto con la ampliación del horario nocturno de la ruta T103 Bocagrande, para atender a la demanda que trabaja en el sector turístico, comercial y residencial de esta zona de la ciudad.

La tarifa de esta ruta seguirá costando \$2.100 en su horario habitual de las 5:30 am hasta las 9:30 pm.

Solo habrá un incremento de \$900 para quienes se movilicen en el sistema después del periodo ordinario de servicio. Es decir, después de las 9:30 pm el costo de la tarifa será de \$3.000.

Transcaribe dispuso dos servicios para Bocagrande, que atenderán en el horario ampliado, uno a las 10:00 pm y otro a las 10:30 pm. Con estos nuevos despachos se beneficiarán, en su mayoría, trabajadores de hoteles, centros comerciales, restaurantes, supermercados y residencias,



La tarifa seguirá costando \$2.100. Solo se aprobó un incremento de \$900 para el servicio que se prestará después de 9:30 pm.

entre otros, que requieren salir después de las 9:30 pm de este núcleo turístico.

El gerente del SITM, Humberto Ripoll, explicó que este ensayo se hace luego de que el alcalde encargado Sergio Londoño realizara un recorrido por el sector y entablara diálogos con los usuarios, que solicitaron una ampliación de los horarios

de Transcaribe debido a que sus presupuestos se veían afectados teniendo que pagar entre \$8.000 y \$10.000 para poder salir de la zona hasta llegar a sus sitios de residencia.

Londoño sostuvo que en otros sistemas masivos del mundo se ofrece un servicio nocturno extra, aunque se

debe pagar un sobrecargo.

La Gerencia de Transcaribe para emprender este plan piloto en Bocagrande ordenó la realización de una encuesta con los usuarios para tener información precisa de sus requerimientos. La muestra indica que las personas que se transportan a esas horas están dispuestas a pagar un incremento moderado de la tarifa a fin de moverse de forma rápida, segura y cómoda. También se establecieron los recorridos. En consecuencia, los buses tipo padrón que harán estas rutas en horarios ampliados para Bocagrande pararán en todas las estaciones y terminarán su recorrido en la de Madre Bernarda. Las otras rutas no estarán funcionando, así que no habrá trasbordos, por el momento.

El Gerente de Transcaribe dijo que se trata de probar este nuevo servicio muy solicitado y que tras un tiempo de evaluación se determinará su conveniencia y se adoptarán los ajustes que se requieran.

BREVES
 Editor: Redacción Distrito
 Correo: localeslaverdad1@gmail.com
 Fotógrafo: Roberto Ahumada

A cuidar a los niños durante la celebración de Halloween



Para mañana 31 de octubre, la invitación es para los padres de familia y personas adultas encargadas de niñas, niños y adolescentes el cuidado que deben tener para evitar emergencias durante la celebración del Día de los Niños, o Halloween.

En este sentido el Departamento Administrativo Distrital de Salud, Dadis, alertó a la comunidad sobre el consumo de dulces u otros productos que puedan causar malestar a la salud de los menores. "Queremos que nuestros niños, niñas y adolescentes no tengan inconvenientes y puedan disfrutar sanamente y sin contratiempos esta celebración", dijo Adriana Meza Yepes, directora del Dadis.

Cabe recordar que durante esa fecha los niños salen a la calle y reciben productos como dulces o galletas, lo cual debe ser supervisado por los adultos que no deben dejarlos solos en ningún momento.

En el caso del consumo de dulces se debe ser cuidadoso para que los menores no se proponen ingiriendo sin control estos productos que les pueden ocasionar malestares en su salud.

Los padres de familia o cuidadores deben estar pendientes y no dejar que los niños, niñas o adolescentes reciban dulces de "extraños" lo cual pone en riesgo su salud, su integridad o su vida.

El Dadis recordó que en el caso que los menores sean llevados a centros comerciales no dejarlos solo sobre todo si hay multitudes donde puedan extraviarse o ser víctimas de inescrupulosos.

"En caso de una emergencia comunicarse de inmediato con la línea 125 del Centro Regulador de Urgencias, Emergencias y Desastres, Crued donde recibirán toda la información y atención requerida de manera inmediata", dijo la funcionaria.

ALCALDÍA COLOCÓ LA DENUNCIA ANTE FISCALÍA

Denuncian envenenamiento de mascotas en un Conjunto Residencial en Manga

Hasta el momento son 5 las mascotas que han resultado envenenadas, al interior del Conjunto Residencial Las Bongas en el barrio Manga, hasta donde llegaron funcionarios de la Umata para ponerse en frente de esta lamentable situación que tiene conternados a los vecinos del conjunto.

La Umata, activó todas las alertas, y de inmediato su director interpuso en Fiscalía la denuncia respectiva que permita dar con los responsables de este acto de crueldad animal.

Asimismo, se activó a la Policía Ambiental y se emitió la alerta con las demás autoridades para detener lo que parece un ataque indiscriminado contra perros. Según el director de la Umata, Alfredo Yepes, vecinos aseguran que ya son cinco caninos y un felino las mascotas que han sido envenenadas.

El caso ya está en manos de autoridades judiciales. "Desde la Alcaldía de Cartagena seremos garantes para que casos como éste sean severamente castigados", aseguró el alcalde

encargado de los cartageneros, Sergio Londoño, quien ordenó agilidad para detener la situación y mano dura para castigar a los responsables.

El Director de la Umata dijo que este caso obedece a una serie de reportes que hizo llegar a la comunidad a su despacho, en el que señalan que el pasado 25 de octubre se hallaron cinco caninos y un felino muertos dentro de un conjunto residencial en el barrio Manga.

"A raíz de estas denuncias, pongo en conocimiento de las autoridades estos hechos para que se adelanten las correspondientes investigaciones y se establezca la causa de la muerte de estos animales", expresó Alfredo Yepes.

Dijo que también puso en conocimiento de la Policía este hecho.

Unidades de la Policía llegaron hasta el conjunto habitacional donde se denunció la muerte de estos animales.

El Director de la Umata dijo que durante el operativo se conoció de la muerte de otro de

los animales, en una clínica animal a la que fue llevado.

En La Boquilla Las autoridades conocieron de un nuevo caso de maltrato animal, esta vez en el corregimiento de La Boquilla.

"El ataque esta vez fue contra un equido, que recibió una puñalada en el maxilar inferior derecho, una herida de cinco centímetros, la cual fue curada por veterinarios, quienes le dieron unos

medicamentos".

El asno, dijo Yepes, estaba en el suelo expeliendo babas y residuos salivares. Destacó la colaboración de la comunidad con el animal. "Este asno no lo ponen a trabajar porque la gente de La Boquilla le tiene un aprecio especial", dijo el funcionario. Respecto a este caso, las autoridades ya adelantan la investigación para dar con los responsables del ataque para judicializarlos. "No permitieron más ataques a los animales", expresó Yepes.



Funcionarios de la Umata llegaron hasta Las Bongas para ponerse en frente de esta lamentable situación que tiene conternados a los vecinos del conjunto.

EN CASTILLOGRANDE

Realizan jornada de sensibilización sobre el caracol africano

La jornada de sensibilización pretende capacitar a los residentes, turistas y vendedores en Castillogrande sobre las medidas preventivas que deben tener si detectan un caracol africano (Achatina Fulica) en su comunidad. El propósito es que aprendan a identificarlo y los cuidados que deben tener en caso de encontrarse con ese molusco, y cómo debe ser la recolección y su adecuada manipulación. Durante la jornada, los funcionarios de la autoridad ambiental visitaron la zona

residencial y las playas, dónde explicaron a los moradores, turistas, carperos, masajistas, vendedores y transeúntes, sobre las características de esta especie, además de las precauciones para evitar afectación en la salud. Tener contacto con la baba de este animal puede generar problemas intestinales, inflamación de tejidos, diarrea, meningitis entre otras afectaciones, puesto que contiene un parásito.

Medidas a tener en cuenta si se encuentra en presencia del caracol africano:

1. No lo toque.
2. No lo triture.
3. No lo consuma, ni manipule productos de caracol de dudosa procedencia.
4. Tener especial cuidado con los niños mientras interactúan en las zonas verdes.
5. En caso de identificar Caracoles Africanos en su patio, jardín, reporte a la línea de atención 3176401603 o a través de las redes sociales del Epa Cartagena (Facebook, Instagram y Twitter).



Funcionarios del EPA capacitan a propios y visitantes.

Iniciaron obras de reparación de la Avenida Pedro Romero

Para mejorar la movilidad de los habitantes y transportadores, la Secretaría de Infraestructura, inició la reparación de la Avenida Pedro Romero, una de las vías principales de la ciudad.

Las obras de reparcho de la avenida Pedro Romero, brindarán comodidad y beneficiarán a todos los cartageneros que viven y transitan desde el Mercado de Bazurto hasta la vía de La Cordialidad y demás sectores aledaños.

Según informó la secretaria de Infraestructura, Clara Calderón Muñoz, "en la Avenida Pedro Romero vamos a intervenir aproximadamente 700 M2 en concreto rígido y el espesor del pavimento será de 20 cm acelerado a 3 días. También se intervendrán 90 M2 de tapas de box coulvert, que pertenecen a los canales Barcelona y Salim Bechara, las cuales serán reforzadas y contarán con un espesor de 25 cm, la zona de Los Cuatro Vientos, frente del supermercado Ara y placas anexas a la bomba El Tigre".

Además Calderón Muñoz, aseguró que, "estos trabajos deben realizarse alrededor de un mes y constan de una inversión aproximadamente de 400 millones de pesos".

Cabe resaltar, que estos trabajos se están realizando de manera articulada con el DAIT para no generar traumatismos en la movilidad de los sectores, y poder trabajar de manera simultánea en el reparcho de la vía.